

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE FEBRERO
de 1780.

Constantinopla 17 de Diciembre de 1779.

E L Baron de Herbert Internuncio Imperial tuvo el 6 del corriente una conferencia secreta con el Reis-Effendi Abdul-Rezac-Effendi , en la qual le comunicó las quejas de su Corte sobre la persecucion del Patriarca Armenio contra los Armenios Católicos que tienen correspondientes ó parientes establecidos en Trieste , baxo pretexto de que habian remitido allí quantiosas sumas , cuya restitution pretende dicho Patriarca. Quedó el Reis-Effendi en dar cuenta de este recurso al Gran Visir , y en participar su respuesta al Internuncio.

Habiendo el Ex-Gran Visir (inexperto y poco versado en las dependencias) validose para la última pacificacion con la Rusia del mencionado Reis-Effendi que estaba instruido en aquellos negocios por haber asistido á los Congresos de Fokchani y Boucarest , tuvo este último ocasion de presentarse al Sultan para enterarle de sus negociaciones con los Ministros de Francia y Rusia ; con lo qual se grangeó la confianza de S. A. á tal punto que continuando en frequentarle cobró zelos de ello el Visir actual , y para alexarle le hizo conferir el Gobierno de Aitín en Asia , promoviendole á Baxá de 3 colas. Este inopinado nombramiento ha sorprendido mucho al mismo interesado , pues esperaba permanecer largo tiempo en su antiguo empleo , en cuya confianza habia gastado crecidas sumas en adornar su Palacio ; pero ahora dispone yí sus equipages , y luego que estén prontos partirá para su nuevo destino. Ha entrado á sucederle en el cargo de Reis-Effendi Ha-

met-Effendi-Bajuk Teskiere-Giou ó Superintendente de Memoriales , sugeto algo tinturado en los negocios por haber servido en calidad de Secretario en uno de los mencionados Congresos.

El Agá Rouchi Soliman Comisario del Gran Señor enviado con los regalos acostumbrados para cumplimentar á Sahin Gueray como legítimo Kan de Criméa , encontró á su llegada ciertas dificultades acerca del ceremonial ; pues no queria el Kan darle audiencia respecto de que sus 5 Diputados no fueron admitidos á la del Sultan. Enterada la Puerta de esta dificultad pidió al Ministro de Francia que la transigiese con la de Rusia ; y habiendose arreglado la etiqueta dió el Kan la audiencia al Comisario Otomano , haciendole revestir de una peliza de zorro negro (mas estimadas que las de marta cebilina) de cuyas resultas concluida yá la comision de Soliman se le aguarda aquí de vuelta muy en breve.

Dicen que el Baxá fugitivo Gianakli-Ali ha pasado de Saghoughiak á Criméa, cuyo Kan le ha franqueado asilo. Este hecho y el de estarse construyendo en aquel pais nuevas fortificaciones en virtud de orden de dicho Potentado , por el Ingeniero Inglés Robinson, que le envió el Ministro Ruso, causa grande inquietud al Gobierno Otomano.

Londres 18 de Enero de 1780.

LA direccion de artillería ha encargado gran número de cañones de Escocia con cureñas de campaña para el uso de las Milicias en la primavera próxíma. Dicen que la Infantería se exercitará en el manejo de estas piezas , que siendo sumamente ligeras y propias solo para descargas de metralla , son de mucha utilidad así en los ataques como quando se trata de proteger una retirada.

El 13 se hizo en Woolwick á presencia del Lord Amertsh y de muchos Oficiales del Cuerpo de Artilería una gran prueba de cañones ; entre otros de uno de nueva invencion , cuya ventaja consiste en que pone á los artilleros y demás que los sirven al abrigo de la fusilería enemiga. La bala alcanzó á una grandisima distancia , dando justamente en el blanco ; pero parte de la máquina que servia de cureña y parapeto se rompió al tiempo de la explosion ó estallido. No por eso han reprobado los Oficiales Comisarios el mecanismo de dicho cañon ; antes citaron al inventor para hacer 2.^a prueba otro dia.

Una carta de Sta. Elena refiere que la fragata destacada

por el Comandante Fielding para interceptar las embarcaciones Olandesas que se le escaparon habia vuelto sin encontrar á ninguna respecto que lograron entrar todas en el puerto de Brest.

Se ha sabido que al salir del Texêl una embarcacion Olandesa cargada de pertrechos navales , echó á pique á una chalupa Inglesa de 8 cañones que cruzaba en aquellas aguas , y cuya tripulacion pereció toda ; continuando el bastimento Olandés su viage.

El Almirantazgo ha expedido un expreso á Portsmouth con orden de que salgan inmediatamente 3 fragatas á cruzar á la altura de Dunquerque para impedir la salida de aquel puerto á sus corsarios , y que entren en él con presas.

El Almirante Roddam está nombrado sucesor en el mando del Departamento de Marina de Portsmouth del Caballero Tomás Pie que concluyó su tiempo.

El Gobierno con todos sus parciales y afectos que le deben pensiones , sueldos , asientos y otras empresas lucrativas , no pueden mirar sin inquietud lo mucho que se propaga en casi todos los Condados del Reyno el sistema de economía pública para la reforma de todos los gastos inutiles que se miran como otros tantos medios de soborno de que se vale la Corona. A este fin se forman cada dia numerosas asambleas ; cuyos recursos unánimes producirán gran efecto en el Parlamento. Los Diputados de los 16 Condados que han abrazado yá el plan de reforma añadirán un peso formidable al partido de la oposicion promotor de este sistema economico. El Duque de Richmond ha tomado sobre sí convocar la asamblea del Condado de Sussex respecto de haberse negado á ello su gran *Sherife* el Sr. Juan Harrison , á quien habia acudido pidiendoselo el citado Par acompañado por algunos otros Sres. y particulares distinguidos ; cuyo número no le pareció al *Sherife* suficiente para autorizarle á la convocacion de la asamblea. Otra formada en Dublin por los Voluntarios libres ocasiona tambien sobresalto ; pues ha acordado por el bien general establecer una correspondencia fraternal entre sí , á fin de que en todos los casos en que medien los intereses del país , dirijan su conducta un mismo espíritu y máximas. Tambien ha planteado una junta permanente de sus principales Oficiales , previniendo que en el término de 20 dias cada voluntario libre tenga pronta su mochila , 60 cartuchos y varias piedras de fusil , conservando de continuo igual repuesto. Es de temer que la leva de 14 Regimientos en Irlanda

da (de que se hablaba) halle obstáculos en este cuerpo confederado.

En Southampton se han embarcado 156 prisioneros Franceses para S. Maló en cange de igual número de Ingleses conducidos aquí en algunas embarcaciones de Francia. Se aguarda cada dia mayor número de estos últimos ; y el Gobierno tiene fletados 3 buques grandes Ingleses para emplearlos como parlamentarios en facilitar los canges.

Habiendo convenido todas las noticias de América en que el General Washington no habia dado sus disposiciones para obrar hasta principios de Noviembre, se discurre seria con el fin de dar tiempo á que la gente empleada en el cultivo de la tierra asegurase sus cosechas.

La Compañia de las Indias Orientales recibió ayer aviso del feliz arribo á Blacwall y Deptford de 8 de sus navios procedentes de Bombay, Bengala, Bencoolé y la China.

En el espacio de 4 años contados desde el 75 al 78 inclusive se han remitido á la América Septentrional para sobresueldos, vestuarios, víveres, flete, conduccion de artillería, regalos para los Salvages, dotacion de Hospitales y de los Oficiales Generales y de Plana-mayor 3.796543 libras esterlinas de que no se ha dado cuenta en el Parlamento. Tampoco se ha presentado el estado de las sumas remitidas el año último; pero se cree excedan á las de los anteriores. No entra en dicha cantidad la paga ordinaria del ejército. Las remesas se hacen unas veces en moneda de España y Portugal, y otras en la nacional; asegurandose que la cantidad extrahida de Inglaterra en esta última especie ha puesto en cuidado á los Directores del Banco público.

Segun un estado del comercio de la Gran Bretaña, cuyos cálculos pasan por auténticos, ha consistido en los 3 años penúltimos en las cantidades siguientes.

<u>Años.</u>	<u>Entradas.</u>	<u>Salidas.</u>
1776.	12.386.777. Lib. ^s	17.346.844.
1777.	11.400.000.	17.542.841.
1778.	13.216.701.	17.814.640.

Tambien corre otro del pié de Marina que tendremos para el servicio de este año, y se dice haberlo presentado el Lord Sandwich al Rey; de cuya autenticidad no salimos por fiadores.

En

En el Canal de la Mancha.	50.	} 116.
En Nueva-Yorch.	3.	
En las Indias Occidentales.	36.	
En las Orientales.	12.	
En el Mediterráneo.	15.	

Añaden que en estando concluidos de carenar ó construir otros buques que se alistan , ascenderán á 141 los navios de linea ; y las fragatas á 227 desde 16 cañones hasta 52. Estos cálculos parecen exâgerados.

Refieren algunas cartas del Haya que hay en el dia 3 Diputados del Congreso Americano en Olanda solicitando que S. A. P. concluyan un tratado de alianza y comercio con las Colonias.

Paris 28 de Enero.

Avisan de Cabo Francés que el Capitan de navio Vizconde de Escars Comandante de la fragata de la Marina Real la Prudente de 26 cañones de 12 , despues de haber apresado 3 corsarios Ingleses del mayor porte , encontró el 27 de Junio en las inmediaciones de las Islas de Sotavento una division Inglesa compuesta del navio Rubí de 66 cañones del calibre de 24 , 18 y 9 , de la fragata Eolo de 32 cañones , y del bergantin la Jamayca de 18. Una continuacion de calmas y vientos contrarios hizo inutilis todas las tentativas del Vizconde para alexarse de dichas fuerzas enemigas ; y deseoso en semejantes circunstancias de sostener el honor de la bandera , sulrió durante 3 quartos de hora un fuego muy seguido sin querer rendirse hasta que su fragata llegó á tener 7 pies de agua en la bodega , y á estar enteramente desmantelada. Este combate que hace mucho honor al Vizconde de Escars , no fue tan sangriento como obstinado , pues por ambas partes se dirigieron los tiros principalmente á la arboladura. La fragata Francesa tuvo 2 muertos y 8 heridos gravemente. El Capitan del navio Ingles y 23 marineros de su tripulacion perdieron la vida.

Bolonia 18 de Enero.

DEsde el dia 20 al 23 del pasado reynó aquí un viento muy ardiente é impetuoso ; con lo qual fortalecida cierta idéa popular que se habia divulgado de que en el plenilunio se tragaría la tierra á esta Ciudad , se despobló casi toda ó á lo me-

nos abandonaron los vecinos sus casas , dispersandose en los jérdines y otros parages al raso. Entre tanto llegó la Luna llena sin experimentarse la menor desgracia. De resultas ha escrito un Ciudadano ilustrado una carta , en la qual recopila quanto enseña la sana Física de mucho tiempo á esta parte contra el influxo que atribuían á los astros y planetas sobre los sucesos extraordinarios la ignorancia del vulgo y los errores de la Astrología.

Lisboa 1.º de Febrero.

HABIENDOSE convenido varios Literatos en la idea de formar aquí una Academia de Ciencias á imitacion de las que muchas Naciones de Europa tienen establecidas con tanta utilidad , se ha dignado S. M. de aprobar el establecimiento tomandolo baxo la soberana proteccion ; y cediendoles para sus sesiones la vivienda que sirvió en otro tiempo para la Junta de los 3 Estados en el Real Palacio de las Necesidades. Este nuevo Cuerpo literario (que se compondrá de 12 individuos honorarios elegidos entre los principales personajes del Reyno, 24 individuos de número, 24 supernumerarios y competente número de Sócios libres y de correspondientes en los países estrangeros) se dedicará al cultivo de las ciencias Físicas y Matemáticas ó de observacion y cálculo; sobre todo á la aplicacion de ellas á la agricultura, artes é industria popular; como asimismo á todo lo perteneciente á la lengua, historia y literatura Portuguesa. A este efecto dará desde luego principio á la formacion de una Biblioteca y Muséo nacional , y propondrá todos los años los premios que deban distribuirse á los que trabajasen con mas acierto sobre los asuntos que señalare conducentes al adelantamiento de los expresados ramos. Con estos arbitrios piensa la Académia estimular los ingenios, y corresponder á las benéficas é ilustradas intenciones de su Soberana ; á cuyo reynado dará gran lustre semejante fundacion.

Alburquerque 23 de Enero.

EL 16 del corriente falleció en esta Villa Francisco Garcia Molano de edad de 105 años ; habiendo vivido sano y libre de todo achaque hasta los 90, en que perdió el oído y posteriormente la vista ; pero conservando siempre cabal razon , y atendiendo al gobierno de su casa y familia. Tuvo 4 hijos Sacerdotes á quienes sobrevivió ; y una hija casada. Atendida su robustéz se discurre hubiera vivido aún mas á no haber dado pocos dias antes de fallecer una caída , la qual se cree acelerase su muerte.

Ma-

Madrid 11 de Febrero.

EL Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de la Sta. Iglesia de Málaga á D. Manuel Trabuco y Belluga Canónigo de ella : para esta Canongía á D. Evaristo de Rementeria Ruiz del Burgo Arcediano de Castela, Dignidad de la Catedral de Orense ; y para este Arcedianato á D. Cándido Toribio de Alarilla.

En consideracion á las circunstancias , antigua nobleza y lustre que concurren en D. Joseph Estanislao de la Barrera Aranda se ha dignado S. M. concederle la gracia de Título de Castilla con la denominacion de Conde del *Vado glorioso*, para sí, sus hijos, herederos y sucesores. Asimismo en atencion á los meritos y servicios de D. Antonio Vicente Zuazo y Mondragon Regidor perpetuo de la Ciudad de la Coruña y Académico numerario de la Real Academia de Agricultura del Reyno de Galicia se ha servido S. M. hacerle merced de Título de Castilla para su persona y sucesores con la denominacion de Marqués de *Almejas*.

Como no ha podido llegar el Correo del Campo de S. Roque á causa de las copiosas lluvias de la semana pasada carecemos de noticias individuales de aquel parage. Sinembargo se colige de las cartas de Cadiz é Isla de Leon que no habia particular novedad en la Plaza de Gibraltar y su Bahía , y solo estaba pendiente el punto de cange de prisioneros propuesto por el Almirante Inglés Digby y comunicado al Director General de la Armada por el Teniente General D. Juan de Langara.

En los dias 31 del pasado y 3 del corriente entró en Cadiz la escuadra del mando de D. Miguel Gaston , forzada de los recios temporales y aun de un uracán que dentro de la misma Bahía de Cadiz puso en consternacion á los buques que habia en ella. Aunque de dicha escuadra se separaron algunos navios y un paquebot, sabemos que entraron en el Ferrol y que otro volvió al Puerto de Brest : de modo que solo faltan y se esperan el navio Español el Angel de la Guarda y el Francés llamado el Scipion. Como el Teniente General D. Luis de Cordova estaba preparado para reunirse con varios navios , se habilitaban ahora y componian con diligencia algunos de los que habian venido de Brest maltratados , para estar prontos á salir todos , segun el obgeto y plan acordado ó que acordase la Junta de Generales , atendidas las circunstancias. Uni-

camente resta que el Omnipotente bendiga el suceso de nuestras operaciones como se espera del valor, zelo y actividad de todos los que han de intervenir en ellas; pues aunque por varios accidentes no haya bastado una esquadra puesta en acecho dentro de Brest y á la boca del Canal de Inglaterra para salir á tiempo é impedir en aquel sitio, el mas proporcionado, la venida de la esquadra y comboy enemigo, ó bien para perseguirle; ni tampoco otra esquadra en la boca del Estrecho de Gibraltar, por haberla dividido dos veces los vientos: esperamos que la constancia nacional, asistida de la Providencia del Cielo, llegará al fin á superar todas las dificultades.

La Villa de Alcalá de los Gazules en el Reyno de Sevilla ha ofrecido al Rey Nro. Sr. 14 dehesas y varias arboledas que la pertenecen, suplicando á S. M. que se va'ga de las maderas útiles que producen, particularmente para el consumo del Real Arsenal de la Carraca, en cuya inmediacion se hallan; y que destine á todos los individuos de dicha Villa á parage en donde con sus vidas y bienes puedan acreditar la lealtad que profesan.

El Ilmo. Sr. Arzobispo de Granada y tambien el Ilmo. Sr. Obispo de Oviedo con los Deanes y Cabildos respectivos de aquellas Stas. Iglesias deseosos de manifestar su zelo patriótico y el amor que profesan á la Real Persona, han ofrecido á los pies del Soberano todas sus rentas y facultades; y habiendolo apreciado sumamente S. M. se ha dignado de contextar á todos con las mas vivas muestras de agradecimiento.

Para mayor comodidad del Público habrá desde el Lunes próximo en adelante 3 puestos donde se venda la Gazeta además del acostumbrado en la calle de las Carretas; es á saber uno en la Libreria de Pedro Texero junto á S. Sebastian: otro en la de Manuel Sanchez calle de Toledo; y el último en la de Bartolomé Lopez Plazuela de Santo Domingo; advirtiendose que nunca se empezará á distribuir hasta la Oracion desde Abril á Setiembre inclusivé; y hasta las siete de la noche en los 6 meses restantes por la cortedad de los dias, como ya está prevenido.

El Mercurio histórico y político del mes de Diciembre del año pasado de 1779 se hallará el Lunes próximo donde esta Gazeta, y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez frente del Convento de S. Agustin.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.